

Vœux 2026 Venon

Madame la conseillère départementale Françoise GERBIER,
Madame la Conseillère métropolitaine déléguée au commerce, à l'artisanat et à la logistique urbaine durable, Barbara SCHUMAN
Madame Amandine DEMORE, maire d'Echirolles, Monsieur Pierre LABRIET, premier adjoint d'Echirolles,
Madame Lorine BAUDOIN, 1ère Adjointe de Vaulnaveys-le-haut et Monsieur Jean RUGGIU, Conseiller délégué de Vaulnaveys-le-Haut.
Mesdames et messieurs les représentants des associations
Mesdames messieurs les conseillers communaux,
Mesdames messieurs les agents municipaux,
Mesdames messieurs,

En ce début d'année 2026, je vous adresse, au nom du conseil municipal, mes vœux les plus sincères de santé, de paix et de sérénité, pour vous-mêmes et pour celles et ceux qui vous sont chers.

Vous avez surmonté la neige, le froid et les obstacles pour être ici ce soir, et cette importance que vous donnez à la vie publique et communale est déjà un engagement, et même une victoire sur la morosité.

La morosité ? Oui, celle d'une actualité récente qui ne pousse pas à l'optimisme : la violence et la loi du plus fort semblent s'installer comme référence. La défense d'intérêts économiques, le pouvoir du pétrole ou du gaz comme celles des narcotrafics semblent autoriser les plus forts à enfreindre toute loi, tout accord international, toute dignité ou même d'attenter en toute impunité au simple respect de la vie.

Dans cette agitation médiatique de l'instantanéité et de la violence verbale on oublie trop souvent ce que notre pays a su ou sait faire de mieux.

En accueillant et intégrant les réfugiés des différentes diasporas au cours du 20eme siècle, en mettant en place suite à la tragédie des deux guerres mondiales le programme du Conseil National de la Résistance, en mettant la priorité sur l'école qui construit les citoyennes et citoyens de demain, nous avons eu l'ambition des jours heureux.

Notre actuel secrétaire perpétuel de l'académie française, Amin Maalouf, incarne cette ouverture de la France, et son regard nous donne plusieurs pistes de réflexion, comme dans son essai de 2019 « le naufrage des civilisations » :

« *Le monde traverse une **crise systémique** provoquée par l'abandon progressif des **valeurs universalistes**, au profit des **replis identitaires**, du **cynisme politique** et de la **logique de puissance*** ». Tout est dit.

Chaque groupe semble chercher à sauver ses intérêts immédiats, au détriment du bien commun. Fatalité, morosité ?

Nous pouvons et donc nous devons, choisir et assumer une trajectoire différente.

Je relisais récemment l'introduction des droits de l'homme et du citoyen tels qu'ils ont été proclamés en 1789, et qui sont affichés dans nos écoles. L'actualité de ce texte est troublante :

« Les représentants du peuple français, constitués en Assemblée Nationale, considérant que l'ignorance, l'oubli ou le mépris des droits de l'homme sont les seules causes des malheurs publics et de la corruption des gouvernements, ont résolu d'exposer, dans une déclaration solennelle, les droits naturels, inaliénables et sacrés de l'homme, afin que cette déclaration, constamment présente à tous les membres du corps social, leur rappelle sans cesse leurs droits et leurs devoirs ; afin que les actes du pouvoir législatif, et ceux du pouvoir exécutif, pouvant être à chaque instant comparés avec le but de toute institution politique, en soient plus respectés ; afin que les réclamations des citoyens, fondées désormais sur des principes simples et incontestables, tournent toujours au maintien de la constitution et au bonheur de tous. »

Au bonheur de tous... C'est ce à quoi nous appelle l'engagement municipal et la tâche à laquelle se sont attelés sur notre petite commune, les services publics de l'état, du département, de la métropole, les employés communaux, nos professeurs des écoles, la gendarmerie, les pompiers, les associations et bien sûr vos élus.

L'année 2025 a été marquée par un contexte financier contraint pour les collectivités, et nous avons maintenu un budget équilibré tout en investissant pour favoriser les transitions, renforcer la sécurité, les économies d'énergie et améliorer la qualité de vie et les services aux habitants.

La commune a fait des travaux importants de sécurisation des eaux pluviales du parking de l'école, le nettoyage et la reprise des fossés sur la route des puits, la réfection d'une partie du chemin des cochettes pour permettre la mise en route d'une nouvelle exploitation agricole.

La reprise du chemin de prébousson et du chemin des près par la métropole, la résolution de la résurgence d'eau au carrefour de la ville montre aussi le suivi réalisé par les agents communaux et métropolitains. Qu'ils en soient remerciés.

Plusieurs travaux nous ont permis de réduire notre facture énergétique et la consommation de nos bâtiments :

- L'isolation du toit, la reprise et le traitement de la charpente et le changement des ouvrants du premier étage et du grenier de la mairie ont été réalisés.
- L'installation de pompes à chaleurs réversibles et pilotables dans l'école de Venon ont permis de réduire notre dépendance au chauffage gaz et améliorer la qualité et le confort des enfants de l'école en toutes saisons.
- L'installation en auto consommation de 10kWc de panneaux solaires sur notre local technique pour l'ensemble école, cantine salle des fêtes est un pas très

concret dans notre stratégie de réduction des consommations et de la tenue de nos engagements pris dans le cadre du Plan Climat Air Energie Métropolitain.

Pour les personnels, l'adhésion à un contrat cadre de mutuelle santé et la participation de la commune ont été actés : pour que l'accès aux soins ne soit pas la variable d'ajustement des difficultés économiques.

Pour les enfants du périscolaire un travail particulier est en cours sur la représentation des paysages, vus de Venon en fonction des saisons et l'accueil de loisirs a été organisé sur les petites vacances et le mois de juillet avec toujours le même engouement. Merci à toute l'équipe du périscolaire, motivée pour nos enfants !

Les ados de notre commune ont construit avec notre responsable du péri scolaire un projet qui est le leur, de course de caisse à savon : une belle occasion de travailler sur un projet inter-générationnel, une nouvelle occasion de construire ensemble.

Comme vous le savez, Venon est un village vivant grâce à l'engagement de ses habitantes et habitants. Petit clin d'œil à la reprise du petit bistro qui a réouvert ses portes en septembre 2025, avec le soutien de la SCIC « Village vivants ». Nous sommes heureux et fiers que ce lieu de vie et d'ouverture culturelle ait repris vie.

Nous sommes heureux aussi que nos boulangers FIFU que nous avons la joie d'accueillir tous les dimanches, et qui ont fait leurs débuts ici aient pu réussir leur projet d'installation d'une boulangerie à Grenoble.

Nous sommes encouragés par la réussite de l'AMAP et de ses paniers magiques qui mobilisent habitantes et habitants sur la qualité des produits et la convivialité.

Nous sommes toujours fiers de notre marché à la ferme de pressembois tous les derniers dimanches du mois, qui allie produits locaux de qualité et convivialité.

Ce sont ces petits coups de pouce, souvent avec l'aide de la métropole, et j'en remercie particulièrement la conseillère déléguée au commerce et à l'artisanat Barbara Schuman et ses équipées, qui nous permettent aussi de favoriser le maintien et l'installation d'agriculteurs sur notre village.

J'ai encore à l'esprit cette force du collectif lors de l'organisation du marché de noël cette année par le comité des fêtes et l'Association des Parents d'Elèves, qui a travers les boîtes cadeaux pour la croix rouge, la dégustation des premiers nouveaux vins de Venon, la buvette et les ateliers créatifs a su montrer son dynamisme communicatif.

Merci à l'amicale Venonaise qui propose une riche palette d'activité et même pour ceux qui veulent commencer de l'acrobatie au sol : ça commence ce dimanche !

L'atelier participatif de réparation de vélo mis en place cette année est aussi une initiative qui répond à un vrai besoin : celui de la convivialité et du partage de compétences.

Le festival changer d'airs avec sa très belle édition 2025 et notre petite école de musique associative sont aussi de beaux marqueurs de la culture comme lien social.

La commune soutient ces initiatives, convaincue que la vitalité associative est l'un des piliers de la cohésion locale.

Venon dans la Métropole : une solidarité territoriale concrète

Notre commune fait partie de **Grenoble Alpes Métropole**, et cette appartenance se traduit par des réalisations très concrètes au bénéfice de l'ensemble des habitants.

- d'un service public de l'eau et de l'assainissement performant et sécurisé,
- d'une gestion des déchets modernisée, avec des actions fortes en faveur du tri et de la réduction des déchets,
- de politiques ambitieuses en matière de mobilité, favorisant les transports en commun, les mobilités douces et l'accès à l'agglomération,
- d'un engagement déterminé pour la transition écologique et énergétique, dont les effets se font sentir jusque dans nos communes rurales,
- de politiques de solidarité, d'habitat et de développement économique qui renforcent l'équilibre de tout le territoire.

La Métropole permet cette **mise en commun des moyens et des compétences**, essentielle pour répondre à des enjeux qui dépassent l'échelle communale, tout en respectant l'identité et les spécificités de notre village.

Il me reste à remercier tous les agents communaux, les partenaires associatifs et bénévoles de la commune et les élus qui ne manquent pas de partager leur temps et leurs compétences pour que vive notre commune.

Je reviens pour finir à Amin Maalouf qui nous rappelle que notre époque n'est pas tant une époque de fin qu'une époque de **passage**. Un moment fragile, où tout peut se déliter, mais où tout peut aussi se réinventer. Face aux bouleversements du monde, nous avons le choix : céder à la peur, au repli, à la défiance... ou décider, à notre échelle, de rester fidèles à ce qui fait notre humanité.

À Venon, nous avons fait ce second choix. Celui de la confiance, du dialogue, de l'attention portée à l'autre. Celui d'un village qui sait d'où il vient, mais qui refuse de se fermer au monde. Un village qui comprend que ses racines ne sont pas des chaînes, mais des points d'appui pour avancer.

Dans un monde où tout s'accélère, Venon nous rappelle la valeur du temps long, de la parole échangée, du lien entretenu jour après jour. Ici, chacun compte. Chaque engagement, chaque geste, chaque présence participe à l'équilibre commun.

Pour l'année qui s'ouvre, je forme le vœu que nous continuons à faire vivre cet esprit :

- un esprit de responsabilité face aux défis,
- de solidarité face aux fragilités,
- et d'ouverture face aux différences.

Je vous souhaite à toutes et à tous une année 2026 profondément humaine, paisible et confiante.

Pour l'équipe municipale

Marc Oddon

Maire de Venon

Le 09 Janvier 2026